

# 教育大運動 1741 推進ニュース

2024年9月4日  
発行：教育大運動  
1741 事務局  
No.41

## 教育大運動 1741 feat. 京教大附小の報告

(No.39 のつづき)

附小の鈴木先生が子どもたちの声を紹介しました。

2023年度の6年生は附小のこういう点がよいと思っていることを1～5年生に向けて語りました。附小はほかの小学校とはちがう学びがあること、それが楽しく、成長させてくれること、だから校長先生がこれまでの附小の教育方針はズレていたから正すということには賛成できないことなど、卒業していく6年生だからこそ言える附小の良さがたくさん出されました。

予定にはなかったのに、その後5年生たちが発言しました。6年生が伝えてくれたことはしっかり伝えていきたい、これまで全校集会や学校行事で学んできたことや附小の教育がなくなることはいや、先生たちをほかの学校に行かせないで、などとしっかりと訴えました。そして、校長室に行き、学校づくりは校長先生がするものと言ったけれど、子どもたちはそうではなく自分たちでつくるものと考えていることを伝えたそうです。

続いて、お二人の保護者の方が、校長先生の対応が目前の子どもや保護者のねがいを無視しているように感じられること、大学も真剣に向き合ってくれていないように感じることに、6時間に及ぶ保護者会で説明を受けたけれど、なぜ先生方の総入れ替えをおこなわなければならないのか、到底納得できないこと、附小の先生たちが焦ることなく子どもたちを信じて待っていてくれるからこそ子どもたちは成長していると確信しているにもかかわらず、なぜそれを壊すのかなど、校長や大学に対する疑義が多く出されました。保護者の方は、附小の教育に信頼を寄せて子どもたちを通わせているのに、それを壊すような動きに反対しています。保護者の方が附小の良さをたくさんあげて、こんな豊かな教育環境を奪わないで！と訴えることができるくらい、学校との関係が密接であることが発言からよくわかりました。

教育大運動 1741 ですすめようとする学校づくりは、奈良教育大学附属小学校のように、子どもたちも保護者も地域住民（市民）も子どもたちにとってどのような教育がよいか自由に語ることができるものです。次号では地域の方の声や会場参加者の声などを紹介します。（次号で完結）

**お知らせ** 教育大運動 1741 つながるフェス feat.このままでは学校がもたない！

やります!!!

10月5日（土）13:00～16:00 ビジョンセンター東京八重洲でリアル集会+全国のサテライト会場と結んでオンラインでも同時開催。集会後には「このままでは学校がもたない！」緊急銀座パレードもおこないます。もろもろ、ご準備ください。

☆これから開催される予定！

開催自治体	開催場所	日時	集会名	問い合わせ先・その他
香川県高松市	香川大学	10月5日（土） 10:00～ ※教育大運動つながるフェス	香川県教育研究集会 講演会（妹尾昌俊さん） 分科会、教職員と大学生が語り合う会	香川県高等学校教職員組合

教育大運動 1741 はポータルサイトを展開しています。下記 URL か、二次元コードからご覧ください！



URL: <https://www.kyoikudaiundo1747.jp>

※ポータルサイトのアドレスは「1747」のままです！

教育大運動 1741 推進ニュースでは、各地でのとりくみを紹介していきます。各地のとりくみ報告を送ってください。あれば写真も送付してください。

Mail: [kyoikudaiundo1741@educas.jp](mailto:kyoikudaiundo1741@educas.jp)